



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Politique étrangère de la France

Question au Gouvernement n° 821

Texte de la question

POLITIQUE ÉTRANGÈRE DE LA FRANCE

Mme la présidente . La parole est à M. Bernard Chaix.

M. Bernard Chaix . Savez-vous qu'en Ukraine, « macroner » signifie s'inquiéter sans rien faire ?

Un député du groupe EPR . C'est une *fake news* !

M. Bernard Chaix . Ce mot méprisant est né du « en même temps » diplomatique d'Emmanuel Macron.

Depuis 2017, la France est humiliée. La diplomatie girouette nous a effacés. Notre influence est ruinée, notre crédibilité détruite. En Ukraine, nos revirements nous ont ridiculisés. En Afrique, la France a disparu. À Gaza, nous sommes passés d'une coalition contre le Hamas à la condamnation d'Israël...

M. Jean-Paul Lecoq . Bah oui !

M. Bernard Chaixen Syrie, de la guerre à Assad à la paix avec les islamistes.

Face à la menace nucléaire iranienne, vous déshonorez la nation. (*Exclamations sur les bancs des groupes LFI-NFP, SOC, EcoS et GDR.*) Même face à un État terroriste qui a attaqué la France, même contre ceux qui menacent la sécurité du monde, vous osez le « en même temps » !

Pendant qu'Israël et les États-Unis anéantissent les terroristes islamistes et le programme nucléaire iranien (« Ah ! » *sur les bancs du groupe LFI-NFP*), vous dansez la valse du relativisme et du déshonneur.

M. Antoine Léaument . Ah non, pas Valls ! (*Sourires sur quelques bancs du groupe LFI-NFP.*)

M. Bernard Chaix . La faute du président Macron est historique. En mettant sur le même plan la démocratie assiégée d'Israël et un État terroriste, il se rêve en Mandela, mais agit comme Daladier ! (*Exclamations sur les bancs des groupes LFI-NFP, SOC, EcoS et GDR.*)

Alors, quand retrouverez-vous une doctrine claire, de la constance et de la fermeté face à ceux qui veulent nous détruire ? Quand renoncerez-vous à cet esprit munichois ? De grâce, quittez Munich pour le courage ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe UDR.*)

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre délégué chargé du commerce extérieur et des Français de l'étranger.

M. Laurent Saint-Martin, *ministre délégué chargé du commerce extérieur et des Français de l'étranger*. Vous avez parlé de lignes claires et de constance. C'est précisément ce que défend la voix de la France, non seulement ces derniers jours, dans le contexte du conflit israélo-iranien, mais depuis de très nombreuses années. Comme l'a dit le premier ministre dans sa réponse au président Gabriel Attal, la France sera toujours du côté du respect du droit international. Être constant, c'est cela. Il faut toujours respecter l'intégrité des États et des peuples. Sur ce point, la France n'a jamais varié – en tout cas pas sous la présidence d'Emmanuel Macron.

M. Jean-Paul Lecoq. menteur !

M. Laurent Saint-Martin, *ministre délégué*. Nous le disons très clairement : comme vous, nous refusons que l'Iran mène à bien son programme nucléaire et balistique. Mais la France a aussi le courage de dire que la voie militaire ne suffit pas. Il faut aussi et d'abord passer par la voie de la négociation, cette voie diplomatique que vous dénigrez. La France l'a fait avec succès quand elle a permis d'aboutir à un encadrement du programme nucléaire iranien. Vous avez donc raison : la France défend avec constance le respect du droit international.

Elle assure aussi avec constance la protection de ses ressortissants. Quand vous dénigrez notre diplomatie, vous dénigrez tous ceux qui travaillent à Tel-Aviv, à Téhéran, mais aussi dans les pays voisins, pour protéger nos ressortissants. (*Applaudissements sur les bancs du groupe EPR ainsi que sur plusieurs bancs des groupes DR et Dem.*) Le premier avion en provenance d'Amman est arrivé dimanche dernier, avec 180 de nos ressortissants à son bord. Ce matin, un avion militaire A400M à destination de Chypre a décollé de l'aéroport Ben Gourion de Tel-Aviv et atterrira ce soir en France.

Nous protégeons notre population tout en défendant les peuples et le droit international. La voilà, notre constance ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe EPR et sur quelques bancs du groupe Dem.* – *M. Vincent Jeanbrun applaudit également.*)

M. Jean-Paul Lecoq. N'importe quoi ! De gros mensonges !

Mme la présidente. La parole est à M. Bernard Chaix.

M. Bernard Chaix. Nous demandons au Quai d'Orsay de renforcer les dispositifs de rapatriement de nos compatriotes. Pas moins de 250 000 ressortissants français habitent en Israël, et vous parlez de deux avions de 152 places chacun ! (*Exclamations sur quelques bancs du groupe EPR.*)

Données clés

Auteur : [M. Bernard Chaix](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (3^e circonscription) - UDR

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 821

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Commerce extérieur et Français de l'étranger

Ministère attributaire : Commerce extérieur et Français de l'étranger

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 25 juin 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 25 juin 2025